
在剛剛落幕的
里約奧運會上，
國羽名將林丹與
馬來西亞好手李
宗偉的巔峰對決
讓觀眾大呼過
癮。那麼，林丹
還會繼續征戰下

屆奧運會嗎？日前在南京出席「羽樂工場—2016
界內百強名企羽毛球俱樂部邀請賽啟動儀式」
時，林丹表示，「還沒有想那麼遠，但一切都沒
有結束，還會繼續努力」。
作為羽壇名將，打完里約奧運會，林丹如何規
劃未來是眾多球迷關注的焦點。前日，當被問及
這一話題時，林丹表示，運動員在準備奧運會
時花了很多精力，奧運會賽場上不管成績如
何，其實都消耗了相當多的精力。「對於我
來講，奧運會結束後還是希望有一定時間的

調整，能把下一段計劃做得更細一些。」林丹說。至
於是否會征戰下一屆東京奧運會，林丹表示，自己還
沒有想那麼遠。「我知道很多球迷雖然什麼都沒有
問，但是他們想得到一些答案；我想告訴他們一切都
沒有結束，還會繼續努力。」

指李宗偉打下去順理成章
里約奧運會後，林丹的老對手李宗偉表示要繼續打

下去。對此，林丹認為，馬來西亞的後備人才並沒有那
麼突出，所以李宗偉繼續打下去順理成章。而對於他來
說，要繼續打，得拿出更好的競技狀態，畢竟中國隊人
才多。不過，林丹也表示，作為一個職業運動員，他更
希望能夠打出自己的狀態，而不是拿多少金牌。同時，
他也希望有更多人去參與羽毛球這項運動，並從中得到
快樂。
在當天的活動現場，作為助陣嘉賓，林丹還向南京

市第十八中學羽毛球隊的民工子弟學生贈送了羽毛球
用品，鼓勵他們堅持自己的羽毛球夢想。 ■新華社

東京奧運會？林丹：沒想那麼遠

■■林丹林丹((右右))與李宗偉與李宗偉，，於於
奧運巔峰對決奧運巔峰對決。。 美聯社美聯社

■■林丹在比賽林丹在比賽
中中。。 新華社新華社
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王鎮瞄準明年兩大賽
中國競走
名將王鎮昨
日出席此間
舉行的蘇州
吳中「環太
湖」國際競
走和行走多
日賽新聞發
佈會後表示，在奪得里約奧運會男子20公里競
走金牌之後，自己將會把目標瞄準明年的全運
會和田徑世錦賽。從里約回國之後，王鎮便成
了「大忙人」，鮮有時間進行系統訓練，「一
直都在忙，剛回來的時候參加了一些活動，然
後回家休息了幾天，看看老人。」 ■新華社

馬龍缺席男乒世界盃
國際乒聯網站昨日公佈的2016年乒乓球男子

世界盃最終確認名單中，沒有了里約奧運會男
單冠軍馬龍的名字，瑞典選手格雷爾替補入
選，這樣中國隊只有亞洲盃冠軍許昕一人參加
本次比賽。2016年乒乓球男子世界盃將於10月
1日至3日在德國薩爾布呂肯進行。 ■新華社

孫楊退出全國游泳賽
「洲克盃」2016年全國游泳錦標賽將於本月9
日至13日在黃山市舉行。記者從賽事組委會獲
悉，此前報名參賽的奧運冠軍孫楊目前已確定退
出本屆比賽角逐。本屆賽事由國家體育總局游泳
運動管理中心主辦，是里約奧運會結束後中國運
動員參加的首場高水準游泳賽事。 ■新華社
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于洪臣說：「主場拿到1分，我感到很滿
意。經過全隊共同努力，取得了難得的1

分，拿在了亞洲最強的對手上，我對隊員的表
現，無論過程和結果都滿意。主場一般來講，
肯定最好是拿3分，但期望值要客觀判斷。如果
旗鼓相當，可能全取3分是在情理之中，但與亞
洲一流相比，我認為隊伍在場上作風也好、技
戰術也好，都發揮出來了，非常不容易，十分
難得和珍貴。這為後面8場比賽奠定了一個比較
好的基礎。」
談到一個月後的對手敘利亞以及後面要碰的

烏茲別克，于洪臣堅定地說，那肯定是中國隊
要取分的對象。 他說：「肯定是取分的對手。
因為要想出線的話，實力相當的對手，必須要

拿分的。如果這一點決心都沒有的話，我們的
目標就是空話了。」

高洪波：12強賽對手不好打
面對小組最強的兩個對手，國足1負1和，結
果已然不錯。國足主帥高洪波談及小組形勢時
冷靜表示：「我們是以第12名身份進入12強賽
的，在A組我們是第六名。」高洪波的話語雖有
謙虛的成分，但是12強賽的對手個個都不好打
卻是現實。
高洪波還表示：「兩場比賽的過程和結果和

賽前跟大家介紹的基本相同，在準備與這兩支
最強球隊的比賽前，我們和球員進行了溝通和
交流，4231或4後衛戰術比較流行普遍的，但我

們為什麼改成532戰術，就是基
於要面對最強的對手。」他又指
出：「上半場伊朗身體優勢很明
顯，我們非常被動，我們隊員
90 分鐘能拚下來，我非常滿
意，有些隊員甚至透支。比賽還
有8場，還需要大家能夠擺正位
置，找到正確向前努力的方
向。」
至於伊朗主帥基羅斯賽後表

示，沒能帶走三分，原因在於伊
朗隊自身，進攻效率不高，尤其
是臨門一腳欠缺，但能拿到一分
他已相對滿意。 ■新華社

■■國足守將馮瀟霆國足守將馮瀟霆
((右右)) 跳頂跳頂。。 法新社法新社

國足前晚以國足前晚以00::00賽和亞洲排名第一的伊朗賽和亞洲排名第一的伊朗

後後，，中國足協執委于洪臣在接受記者採訪時中國足協執委于洪臣在接受記者採訪時

說說，，雖然此役是主場雖然此役是主場，，可以理解想拿可以理解想拿33分的願分的願

望望，，但期望值要根據對手實力作出客觀判但期望值要根據對手實力作出客觀判

斷斷，，因此拿到一分非常不易因此拿到一分非常不易，，而全隊在而全隊在1212強強

賽出線的目標不會改變賽出線的目標不會改變。。

國足12強賽的第二場比賽對伊朗一戰之中，在上半場
比賽進行到第11分鐘的時候，主力門將曾誠意外受傷，
隨後被送到醫院檢查，經過拍片檢查之後被確定為後交叉
韌帶斷裂，他至少要休息兩個月的時間，這也意味着接下
來的兩場國家隊比賽和中超聯賽都將無法參加。

大國腳正式首秀張玉寧激動
另外，談到首次代表國家隊參加大賽的感受，効力荷甲

維迪斯的強力前鋒張玉寧賽後說：「當然很激動！今仗完
成了(代表國家隊)正式比賽的首秀。很激動，我覺得(表現)
還好。」回想起15年前父親帶着還是孩子的自己，在瀋陽
觀看那一屆國家隊成功打進世界盃決賽圈的經歷，張玉寧
有些感觸。他說：「確實，能實現自己的夢想，為國家隊
踢每一場比賽都是很興奮的。能夠完成自己的夢想，也是
一件特別不容易的事情。我會珍惜在國家隊的每一天。」

■記者梁啟剛

斷韌帶需做手術
曾誠今季鐵定報銷

世界盃外圍賽亞洲區12強賽前兩場比賽中，面對小組兩
個最強的對手，國足能取得1負1和的戰績，已然不錯。從
對陣韓國的0:3落後到70分鐘後連扳兩球，以及血戰到
底、逼和伊朗，國足的表現可圈可點，國人的熱情已被點
燃，但同時也意味着國足背負的期望越來越大、面臨的壓
力越來越大。
可以說，從這兩場比賽中，我們確實看到了國足晉級的

微弱希望。但是，12強賽的10場小組賽才剛剛結束兩場，
對國足的考驗也才剛剛開始，因此如何在這場「馬拉松」
中保持平和心態和清醒頭腦，至關重要。
國足能否最終晉級既要依靠自身的努力，還需要球迷的
幫助，還需要輿論環境的幫助，給予他們更多的加油助
威，不給他們施加太多壓力，相信愈發理性的球迷能夠明

白其中的意義。
15年來首次進入世外賽

亞洲區最後階段比賽，對
於如此難得的機遇，我們
應當倍加珍惜。尤其在足
球改革正在如火如荼進
行、足球大環境日益改善
的情況下，作為一國旗幟
的國足在世外賽中的表現
牽動了廣大球迷的心，而
如果國足真能晉級世界盃決賽圈，對整個中國足球的巨大
推動可想而知。為了國足的持續進擊，為了中國足球的持
續發展，適度「降溫」，正當其時。 ■新華社

國足進擊 適度降溫

里約奧運會女排最有價值球員、中國女排主攻手朱婷昨
日回到母校鄭州大學體育學院與師生交流。她說，走下領
獎台的那一刻，一切就要從零開始，成績只代表過去，自
己已瞄準新的奮鬥目標。
「中國女排在里約奧運會獲得的金牌是中國女排精神的

傳承，是國人長期以來對女排的厚愛和支持，我一定會以
女排精神激勵自己，盡自己最大的努力繼續在賽場上奮力
拚搏，為國爭光。」朱婷說。
朱婷2011年被鄭州大學體育學院錄取為運動訓練專業的

學生。此次，鄭州大學體育學院為朱婷頒發了「鄭州大學
傑出校友」和「鄭州大學體育學院優秀畢業生」的榮譽證
書，並給予她10萬元人民幣的獎勵。
里約奧運會上，中國女排在小組賽狀態不佳的情況下，

淘汰賽力挽狂瀾，先後戰勝巴西、荷蘭、塞爾維亞，12年

後再次獲得奧運會金牌。作為主攻手的朱婷在里約奧運賽
場表現出色，8場比賽共得到179分，名列得分榜首位。
里約奧運會之前，朱婷已經與土耳其球隊簽約。她此前

曾透露，初步定在9月12日前往土耳其。 ■新華社

朱婷回母校與師生交流朱婷回母校與師生交流：：

香港文匯報訊（記者潘志南）香港
將第5次舉行亞洲保齡球錦標賽，港隊
將派出6男6女出戰，包括「世界球
王」胡兆康，以及獲今屆世界盃參賽
資格的麥卓賢，兩人將出戰單打賽、
雙人賽、三人賽、五人隊際賽、個人
全能及優秀賽全部6個項目。胡兆康在
昨日賽事記者會上表示，雖手指骨膜
發炎舊患復發，但仍會在亞錦賽盡力
爭牌，最想可在五人隊際賽奪牌甚至
冠軍，從而證明港隊的團隊精神；至
於麥卓賢就希望借亞錦賽，作為出戰
世界盃的實戰訓練。保齡球亞錦賽將
於本月18日至28日，假南華體育會保
齡球場舉行。

楊德強對減精英項目有保留
近日外界指體育學院17個精英項
目是否應減少，保留真正有實力為香

港爭取獎牌的項目，令資源更集中；
昨日出席記者會的民政事務局體育專
員楊德強坦言，特區政府對此有保
留，因為需聽取港協及體院的里約奧
運報告後，有否提出刪減某個精英項
目的建議，況且在現有精英項目中，
有非奧運項目如保齡球及桌球，這些
都是體院精英培訓下而有卓越成績
的。

■■港隊將派港隊將派66男男66女出戰女出戰
保齡球亞錦賽保齡球亞錦賽。。潘志南潘志南攝攝

港辦保齡亞錦賽 胡兆康帶傷領軍

走下領獎台一切從零開始

■■王鎮在新聞發王鎮在新聞發
佈會上佈會上。。新華社新華社

■■朱婷朱婷((右二右二))在鄭州大學體育在鄭州大學體育
學院與老師交流學院與老師交流。。 新華社新華社

■■國足小將張玉寧國足小將張玉寧((前前))
力圖擺脫對手力圖擺脫對手。。法新社法新社

■■支持者舉牌撐國足支持者舉牌撐國足。。新華社新華社

■■國足主帥高洪波在國足主帥高洪波在
場邊指揮場邊指揮。。 新華社新華社

■■曾誠曾誠((右右))在比賽中被在比賽中被
衝撞後倒地衝撞後倒地。。 新華社新華社
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